

POUR UNE
ÉGLISE

renouvelée

MÉDITATION SUR L'ACTION DE L'ESPRIT SAINT (RUAH)

Par Sabrina Di Matteo, présentée le 25 mai 2024, à la Rencontre synodale diocésaine

Réflexion conçue par Sabrina Di Matteo
(Merci d'indiquer la provenance du texte, si vous l'utilisez.)

On peut utiliser le chant « Souffle imprévisible » pour l'animation (ou un autre chant)
(Éditeur : Studio SM - Paroles : Claude Bernard - Musique: Jo Akepsimas)

RUAH... Ru-ahhh... RUAH... Ru-ahhh...

Ruah. Je suis Ruah : le Souffle saint, l'Esprit.
J'étais Ruah, aux commencements.

Lorsque La terre était informe et vide, les ténèbres étaient au-dessus de l'abîme et le souffle de Dieu planait au-dessus des eaux. (Genèse 1,02)

Ruah... Tout le potentiel d'un monde en devenir, désiré par Dieu, aimé par Dieu, façonné au fil des âges, des galaxies... Un jour près de Dieu comme des milliers d'années...
Un soir, un matin : oui, j'étais là. Cela était bon.

Ruah... J'étais là, dans ce jardin vaste comme le monde. Avec Dieu, soufflant la vie dans les créatures. Puis, ce jour unique : je me souviens, quand le Seigneur Dieu modela l'homme avec la poussière tirée du sol ; il insuffla dans ses narines le souffle de vie... Gn 2,07

L'homme, seul. Ha-adamah : « le terreux ». Et Ish-shah : « compagne, femme ».
Créés pour créer, à l'image de Dieu et avec Dieu.

Je suis là, dans vos élans créateurs. Écoutez-moi, quand je vous souffle l'inspiration...

TÉMOIGNAGE

POUR UNE
ÉGLISE

renouvelée

Méditation personnelle

Je me souviens d'un moment de créativité...

Ruah! Oh, que j'ai inspiré cette Création en marche! L'humanité des quatre coins de la terre... la descendance d'Abraham et de tant d'autres ancêtres... encore plus nombreuse que les étoiles du ciel et les grains de sable au bord de la mer.

J'ai marché avec le peuple, dans le désert, après la libération de l'esclavage. J'étais la force des vaillants et l'espérance des petits qui osent se dresser contre l'injustice.

J'ai soufflé cette louange à Judith : Que ta création, tout entière, te serve ! Tu dis, et elle existe. Tu envoies ton souffle: elle est créée. Nul ne résiste à ta voix. (Judith 16,14)

Oui, chantez un Dieu tout-puissant!

Mais n'oubliez pas qu'il est aussi Dieu tout-vulnérable.

Capable de prendre chair en un faible enfant et de se donner au monde sur la paille...

C'est ainsi que notre Dieu renouvelle la face de la terre. (Ps 103)

Je vous vois à l'œuvre : baptisés dans mon souffle saint, envoyés en mission pour annoncer au monde que Christ est vivant.

Je vous vois les mains dans la pâte, les pieds salis comme des ouvriers pour un Royaume de justice et de paix. Ce Royaume que j'espère aussi...qui est encore en construction.

Je vous entends : essoufflés, affligés, dans ce monde déchiré par la violence et l'orgueil.

L'histoire de Caïn et Abel fait la une, chaque jour : « suis-je le gardien de mon frère? » (Gn 49)

Où est le Seigneur Dieu? Pourquoi n'intervient-il pas?

Quelle folie d'annoncer un Sauveur crucifié et ressuscité à ce monde...!

C'est pourtant la sagesse dont le monde a besoin.

TÉMOIGNAGE

POUR UNE
ÉGLISE

renouvelée

Je suis présente, Ruah, en tout cela.

Je sais, vous ne me voyez pas. Mais, m'écoutez-vous?

Au plus profond de votre cœur, dans le silence de la nuit, entendez-vous ma voix qui murmure? Avez-vous pensé que j'étais dans vos intuitions, les sages comme les folles...?

Méditation personnelle

Je repense à une intuition qui m'a conduit à une décision importante...



Ruah... je suis toujours là. Le psalmiste l'avait compris :

Où donc aller, loin de ton souffle ? où m'enfuir, loin de ta face ? Ps 138,07

Vous m'invoquez : Viens, Esprit saint! Viens, Esprit saint!

Mais je suis toujours là... seulement, pas toujours où vous me cherchez. Vous le savez :

Le vent souffle où il veut : tu entends sa voix, mais tu ne sais ni d'où il vient ni où il va. (Jean 3,08)

Vous m'attendez comme un grand fracas! Comme un violent coup de vent venu du ciel, qui surprend les apôtres enfermés! C'est rare... parfois je passe comme un ouragan, pour tout chambarder, pour renverser vos certitudes et balayer vos habitudes.

Et pourtant... ne savez-vous pas que le prophète Élie a cherché le Seigneur dans le tremblement de terre et dans le feu... mais il m'a trouvée, Ruah, dans une brise légère...

J'aime aussi être pour vous la douceur d'une brise d'été, pour vous consoler, pour apaiser vos impatiences et vous donner du repos.

Ah! Et une des choses que j'aime le plus, c'est de jouer les entremetteuses. J'aime provoquer des rencontres! Vous aimez les coïncidences heureuses? C'est tout moi! J'aime ces étincelles au fond de vos yeux...

Cherchez-moi dans la simplicité du quotidien avec ce que je vous ai donné : la sagesse, l'intelligence, la connaissance, le conseil, l'affection filiale, la révérence devant Dieu... (1 Co 12)

Reconnaissez-moi dans les attitudes fécondes qui guérissent : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi (Gal 5,22). Voilà les signes de ma présence.

TÉMOIGNAGE

POUR UNE
ÉGLISE

renouvelée

Méditation personnelle

Je me rappelle une rencontre inattendue, une connexion avec quelqu'un
J'ai senti la présence de Ruah dans une brise légère, un moment de douceur...
Un jour, Ruah est venue comme un grand coup de vent et m'a fait bouger...

Ruah... Je suis le vent dans le dos des prophètes, qui les as poussés sur la place publique. Amos, Jérémie, Néhémie et les autres : je suis le souffle qui brûlait leur gorge pour oser dire au peuple qu'il s'égarait, qu'il était infidèle aux commandements du Seigneur.

Michée (3,08) avait bien compris : Moi, au contraire, je suis rempli de force – celle du souffle du Seigneur –, je suis rempli de jugement et de courage, pour dénoncer à Jacob sa révolte, à Israël son péché.

Oserez-vous? Vous êtes les pierres vivantes du temple! Sortez! Sortez sur les places! Irez-vous à la rencontre de tous ces chercheurs, ces pèlerins dans les rues, dans les villes? Ces personnes qui peinent, le dos courbé, sous le poids de la vie et des jours...

Serez-vous pour le monde des consolateurs, comme Isaïe au milieu des exilés à Babylone?

(Isaïe 61,01) L'esprit du Seigneur Dieu est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux humbles, guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux prisonniers leur libération...

Voilà le rêve d'amour qui nous unit, le Père, le Fils et moi, Ruah.
Et vous : quels désirs portez-vous dans la prière?

Méditation personnelle

Aujourd'hui, je prie Ruah de m'inspirer pour...
Aujourd'hui, notre Église prie Ruah de mettre notre Église en mouvement pour...

TÉMOIGNAGE